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as vamos construindo uma Betânia 
para nós e com outros/as amigos/as e 
companheiros/as do caminho. Com 
Jesus não foi diferente. Esse lugar 
na vida Dele foi físico, mas também 
simbólico. Físico, como cidade onde 
residiam alguns de seus amigos/as e 
onde Ele sempre estava antes de ir a 
Jerusalém e antes de tomar grandes 
decisões. Betânia também era lugar 
simbólico, porque em Sua vida era 
espaço de cultivo da missão, lugar 
de amigos/as, de festa, de partilha, 
de escuta, de conversas, de comer e 
beber.

Ser missionário é uma prova de 
amor. Quem ama de verdade toma 
iniciativa missionária e vai viver a 
vida de fraternidade com outros. A 
Pastoral da Juventude em muitos 
cantos do continente, ainda hoje, 
fazem a experiência das missões 
jovens. Continuamos, do nosso jeito, 
o projeto de Deus. É importante 
dizer que Deus é quem nos visitou 
primeiro e por isso, nos tornamos 
mais divinos quando missionários.

O Documento de Aparecida em 
certa altura aponta com convicção: 
“A Igreja peregrina é missionária 

por natureza” (347). Daria pra dizer 
então que ou somos missionários e 
missionárias ou não somos igreja, 
porque esse elemento faz parte da 
nossa natureza. E ninguém melhor 
que a juventude sabe fazer essa 
experiência. Sair de si e encontrar 
os outros. Encontrar os outros nos 
seus grupos, nos outros grupos, 
nas casas, nas ruas, nas festas, nas 
partilhas... Que fantástico ter um 
coração missionário! Um coração 
que não é fechado, não é egoísta, 
não pensa somente “no próprio 
umbigo”. Marta e Maria foram 

grandes missionários. Lázaro foi 
grande missionário. Betânia é lugar 
de viver e de impulsionar a missão.

Quais “Betânias” os/s jovens tem, 
vivem e vão construindo? O que 
seria a “Betânia” como lugar físico 
para os/as jovens? O que seria a 
“Betânia” simbólica na vida da 
juventude? A Pastoral da Juventude 
também é chamada a ser Betânia. 
É chamada a ser lugar de alimentar 
para seguir em missão pelo Reino, 
pela vida. É chamada a ser lugar de 
fazer amizades profundas. Como 
alimentar e fortalecer ainda mais a 

“Betânia” que a PJ é e vai vivendo 
em seu caminho com os/as jovens? 
Sem dúvida nenhuma é tempo de 
fortalecer os grupos de jovens e a 
vida em grupo. É urgente fortalecer 
“as Betânias” dos grupos de jovens.

No cheiro das estradas, dos asfaltos, 
da poeira quente... nos passos do 
Mestre, sejamos missionários do 
Reino, defensores e anunciadores 
da vida, desde Betânia.
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“SEAN COMO EL ÁRBOL DEL PLÁTANO”

Mensaje del Papa Francisco Para los 
Jóvenes en Bangui
Queridos jóvenes, los saludo con 
todo afecto.

Nuestro amigo que ha hablado a 
nombre de todos, ha dicho que 
vuestro símbolo es el árbol del 
plátano porque es un símbolo de 
vida: siempre crece, siempre se 
reproduce, siempre da los frutos 
con mucha energía alimentaria.

Este árbol también nos habla 
de resistencia. Pienso que esto 
muestra claramente el camino 
que se les propone en este 
momento difícil de guerra, 
odio, división. Es el camino de la 
resistencia.

Decía vuestro amigo que 
algunos de ustedes quieren irse 
de aquí. Huir de las pruebas de 
la vida nunca es una solución. Es 
necesario resistir, tener el coraje 
de la resistencia, de la lucha por 
el bien. Quien huye no tiene el 
coraje o el valor para dar vida.

El árbol del plátano da vida y 
sigue reproduciéndose, sigue 
dando vida porque resiste, 
porque permanece, porque 
está allí. Algunos de ustedes me 
harán una pregunta. Pero padre, 
¿qué cosa podemos hacer? 
¿Cómo se hace para resistir?

Yo les digo ahora dos o tres cosas 
que tal vez serán útiles para que 

ustedes puedan resistir.

Primero que nada, la oración. La 
oración es poderosa. La oración 
vence al mal. La oración te 
acerca a Dios, el Todopoderoso.

Yo les hago una pregunta: 
¿ustedes rezan? No escucho. No 
la olviden.

Segundo: trabajen por la 
paz porque la paz no es un 
documento que se firma y que se 
queda ahí. La paz se hace todos 
los días. Y la paz es un trabajo 
artesanal, se hace con las manos.

Se hace con la propia vida. Y 
alguno me puede decir, ¿Padre, 
cómo puedo ser yo artesano de 
la paz?

En primer lugar, no odien nunca. 
Y si uno te hace mal, busca 
perdonarlo. Nada de odio, 
mucho perdón. ¿Lo decimos 
juntos? (Todos repiten)

Y si tú no tienes odio en tu 
corazón, si perdonas, serás un 
vencedor. Porque serás vencedor 
de la batalla más difícil de la 
vida: vencedor del amor. Y por el 
amor viene la paz. ¿Quieren ser 
derrotados o vencedores en la 
vida? ¿Qué cosa quieren?

(El intérprete le dice al Papa: El 
pueblo dice que queremos ser 

de los que vencen)

Solo se vence en el camino del 
amor. El camino del amor. ¿y se 
puede amar al enemigo? Sí. ¿Se 
puede perdonar a quien nos ha 
hecho mal? Sí.

Así, con el amor y el perdón 
ustedes serán vencedores. Con 
el amor serán vencedores en la 
vida y darán vida siempre. Con 
el amor nunca serán derrotados. 
Ahora les deseo un buen trabajo. 
Piensen en el árbol del plátano. 
Piensen en la resistencia ante las 
dificultades.

Huir, irse lejos, no es una 
solución.

Ustedes deben ser valientes. 
¿Han comprendido qué significa 
tener coraje? Tener coraje en 
el perdón, tener coraje en el 
amor, tener coraje para hacer 
la paz. ¿De acuerdo? ¿Lo 
decimos juntos? Tener coraje, 
ser valientes en el amor, en el 
perdón y en la paz.

Queridos jóvenes 
centroafricanos, estoy muy 
contento de encontrarlos. Hoy 
hemos abierto esta puerta. 
Esto simboliza la Puerta de la 
Misericordia de Dios. Confíense a 
Dios porque Él es misericordioso, 
Él es amor, Él es capaz de darnos 

la paz. Y por esto he dicho al 
inicio que recemos. Es necesario 
rezar para resistir, para amar, 
para no odiar, para ser artesanos 
de paz.

Muchas gracias por vuestra 
presencia. Ahora iré adentro 
a escuchar las confesiones de 
algunos de ustedes. ¿Están 
dispuestos a resistir? ¿Sí o no? 
¿Están dispuestos a luchar por 
la paz? ¿Están dispuestos a 
perdonar? ¿Están dispuestos 
a la reconciliación? ¿Están 
dispuestos a amar esta bella 
patria? (A todas las preguntas 
los jóvenes responden “Sí”)

Y vuelvo al inicio. ¿Están 
dispuestos a rezar? Ahora les 
pido rezar por mí para que pueda 
ser un buen obispo, para que 
pueda ser un buen Papa. ¿Me 
prometen que rezarán por mí? 
(Todos responden “Sí”).

Y ahora les doy la bendición. 
A ustedes y a sus familias, una 
bendición pidiendo al Señor que 
nos dé el amor y la paz. Dios 
Todopoderoso los bendiga en el 
nombre del Padre, del Hijo y del 
Espíritu Santo.

Buenas noches y recen por mí.

“Así, con el amor y 
el perdón ustedes 
serán vencedores. 
Con el amor serán 
vencedores en la 
vida y darán vida 
siempre. Con el 
amor nunca serán 
derrotados. Ahora 
les deseo un buen 
trabajo. Piensen en 
el árbol del plátano. 
Piensen en la 
resistencia ante las 
dificultades.”
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En el camino de nuestra labor Pastoral siempre es 
importante dar paso al relevo generacional, es por ello que 
para llevar adelante nuestra tan anhelada Revitalización 
el pasado mes de diciembre la PJ Panameña llevo a cabo 
la renovación de los cargos de Asesoría y Secretaria de 
nuestra Comisión Nacional de PJ.

El momento fue guiado por espacio nutrido de oración 
al Espíritu, que nos introdujo a un amplio espacio de 
discernimiento de los perfiles de cada uno de los miembros 
de la Comisión para luego dar paso a la votación en donde 
se pudieron obtener resultados satisfactorios para nuestros 
pejoteros panameños, ya que tras haber permanecido 
vacante el cargo de secretario ejecutivo, a partir de aquel 
día es ocupado por nuestro hermano Yithzak Gonzalez de 
la Diócesis de Colon Kuna-Yala; de igual manera nuestro 
hermano el diacono Rolando Smith de la Diócesis de David 
ahora se dispone a acompañar a nuestra PJ desde el rol de 
asesor nacional de la juventud.

Esta renovación de cargos de nuestra PJ, nos llena de alegría 
y nos ha permitido recordar que Dios llama a quienes el cree 
necesario para llevar adelante la misión evangelizadora a la 
cual somos llamados como constructores de la Civilización 
del Amor.

Peregrina de la Alegría

Lo que inicio como un gesto sencillo y de comunión entre los 
jóvenes de las diversas comunidades de nuestro Panamá; y 
también como signo de la preparación previa a la próxima 
JMJ en Cracovia, se ha convertido en un gesto de comunión 
de nuestra Iglesia Panameña: La Cruz Peregrina y el Icono 
de Santa María la Antigua, Patrona de Panamá.

Es incontable el valor dentro de la Memoria Histórica de 
nuestra PJ, que este gesto  ha traído y las huellas que a su 
paso ha dejado en cada parroquia, comunidad, adultos, 
jóvenes y niños a los que ella ha llegado. 

A lo largo de este peregrinaje hemos obtenido resultados 
inmensurables como lo han sido llegar a Zonas Pastorales 
distantes como el Vicariato Apostólico del Darién el cual 
acogió este gesto como una ventana abierta a la esperanza 
de saber que no se encuentran solos en la labor que 
desempeñan.

Los resultados del peregrinar han influenciado inclusive la 
terminación que en su momento se tenía prevista, y ahora 
tendrá un año más de recorrido para poder llegar a todas 
las realidades de la Arquidiócesis de Panamá. La alegría y 
la esperanza de nuestra juventud se ven reflejadas en ella y 
nos animas para seguir adelante ¡Revitalizándonos! 

PanamáRevitalizando la PJ Panameña

Participación en el Encuentro 
Internacional preparatorio de la Jornada 

Mundial de la Juventud Cracovia 2016

República Dominicana

Del 25 al 29 de Noviembre de 2015 el Padre Lucas Candelario y el 
joven Sheiner Adames de República Dominicana, participación 
en el Encuentro Internacional preparatorio de la Jornada Mundial 
de la Juventud Cracovia 2016, bajo el lema “Bienaventurados 
los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia”. En el 
encuentro realizado en las ciudades de Cracovia y Wadowice, natal 
de Juan Pablo II, patrón de la JMJ, participaron alrededor de 180 
delegados de todo el mundo, entre Obispos, Sacerdotes, religiosos/
as y laicos.

Yithzak Gonzalez de la Diócesis 
de Colon Kuna-Yala
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